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Gemeinde Dorf Mecklenburg
Der Bürgermeister

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung des Ausschusses für Schule, Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 

Gemeinde Dorf Mecklenburg

Sitzungstermin: Mittwoch, 20.09.2017

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Sitzungsende: 20:30 Uhr

Ort, Raum: Bibliothek, Amtsgebäude, Am Wehberg 17, 23972 Dorf Mecklenburg

Anwesenheit

Herr Lothar Wohlgethan

Frau Sabine Potratz entschuldigt

Frau Karin Glaner

Frau Heike Klafft

Herr Norbert Biemel entschuldigt

Herr Daniel Schubert

Herr Sven Günther

Gäste:

Frau Timmermann (Bibliothekarin)

Herr Spangenberg (Wehrführer)

8 Mitglieder der FFw

Frau Hoppe, Leiterin Amt Ordnung und Soziales

Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Beratung zum Haushalt 2018 - Bibliothek

Vorlage: VO/GV01/2017-1300
5 Beratung zum Haushalt 2018 - FFw

Vorlage: VO/GV01/2017-1299
6 Sonstiges
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Anwesenheit

Herr Wohlgethan eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und die 
Anwesenheit fest.

2 . Einwohnerfragestunde
keine

3 . Änderungsanträge zur Tagesordnung
keine

4 . Beratung zum Haushalt 2018 - Bibliothek
Vorlage: VO/GV01/2017-1300

Frau Timmermann stellt sich vor und berichtet von ihrem bisherigen Berufsweg.

Weiterhin informiert Frau Timmermann die Mitglieder des Sozialausschusses über ihre Vor-
haben in nächster Zukunft. Dazu gehören:

 Umgestaltung des Eingangsbereiches in eine Krimiecke und eine Ausstellung der 
Neuerwerbungen.

 Umgestaltung des Lesebereiches, damit sich die Besucher eingeladen fühlen zum 
verweilen und lesen.

 Zusammenarbeit mit der Schule und dem Hort einschließlich eines Kooperationsver-
trages.

 Erneuerung und Modernisierung der Ausstattung, da diese  noch von 1993 ist.
 Erneuerung des Buchbestandes. Dazu erläutert Frau Hoppe die Notwendigkeit über 

die Erneuerungsquote. 
 Dringende Neubeschaffung von Regalen, da diese zum Teil instabil sind. Frau Tim-

mermann zeigt den Mitgliedern, wie leicht die Regale kippen. Es wird festgelegt, 
dass die Regale bis zur Neubeschaffung an der Wand befestigt werden.

Der Sozialausschuss empfiehlt, dass sich Frau Timmermann und Frau Hoppe noch mal in 
Vorbereitung des Finanzausschusses zusammensetzen und alle Positionen durchgehen und 
festlegen, was sofort und was später beschafft werden kann. Der Sozialausschuss erkennt 
in der Bibliothek den großen Handlungsbedarf, da in der Vergangenheit außer einem Bü-
cheraustausch keine weiteren Erneuerungen und Renovierungen vorgenommen wurden. 

Die Positionen sollen nach der Überarbeitung so in den Finanzausschuss gegeben werden. 
Frau Timmermann bietet an, die Maßnahmen auf 2-3 Jahre zu verteilen. Die Ausschuss-
mitglieder möchten, dass für die Bibliothek ein Angebot für WLAN eingeholt wird. Bei den 
Einzelpositionen bietet Herr Schubert an, die Wandtafeln für die Neuerwerbungen in 2018 
zu spenden. Frau Klafft bietet an, die Donutkissen für die Kinderbuchabteilung zu kaufen 
und zu spenden.

Die Ausschussmitglieder sehen sich einige Räume der Bibliothek an.

Ende in der Bibliothek: 19:10 Uhr
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5 . Beratung zum Haushalt 2018 - FFw
Vorlage: VO/GV01/2017-1299

Um 19:15 Uhr wird die Sozialausschusssitzung im Feuerwehrgerätehaus fortgesetzt. Der 
Wehrführer Herr Spangenberg gibt einen Überblick über das derzeit zur Verfügung stehen-
de Personal und über die Anzahl der Einsätze.

Er informiert, dass die Beschaffung von Schere und Spreizer über den Landkreis noch offen 
ist und dass die Geräte 1:1 getauscht werden. Die Beschaffung des erforderlichen Zubehörs 
muss über die Gemeinde erfolgen. Die alten Zubehörteile sind mit der neuen Technik nicht 
mehr kompatibel. Dazu werden 15.000 Euro benötigt. Der Antrag dazu liegt dem Bürger-
meister vor.
Weiterhin informiert der Wehrführer, dass alles was für 2017 geplant war auch beschafft wur-
de. Der Löschteich in Rambow ist in Arbeit und muss noch gefüllt werden. Der Löschteich in 
Moidentin muss erneuert werden, da das Hydrantennetz zu wenig Wasser hergibt.

Die Ausschussmitglieder gehen die einzelnen Positionen der Planung durch. Herr Span-
genberg begründet die Positionen. Der Ausschuss empfiehlt dringend, die Finanzplanung 
so in den Haushalt zu übernehmen.

Frau Klafft bittet darum, die Termine der Feuerwehr unbedingt mit in den Veranstaltungska-
lender aufzunehmen. Herr Spangenberg informiert, dass das der Förderverein macht. 

6 . Sonstiges

 Stellungnahme des Sozialausschusses zur Thematik Veranstaltungen in der neu 
zu bauenden Mensa:
Herr Wohlgethan trägt die Problematik der Durchführung von Veranstaltungen in der zu-
künftigen Mensa vor. Die Sozialausschussmitglieder legen fest, dass nur Veranstaltun-
gen der Schulen zugelassen werden sollen. Auch eine Schuldisko bis 22:00 Uhr soll 
möglich sein. Ansonsten gibt es in der Mensa keine öffentlichen Veranstaltungen und kei-
ne Tanzveranstaltungen.

 Der nächste Ausschuss wird aufgrund anderer Sitzungen verschoben.

Wohlgethan
Ausschussvorsitzender

Hoppe
Protokollführung
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